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Todos os anos, a iniciativa "Parlamento dos Jovens" tem conseguido cativar um cada vez 

maior número de jovens de todo o distrito de Leiria, de todos os distritos do País, participando 

interessadamente neste projecto coordenado pela Assembleia da República. 

Este ano não foi exceção e, como já é hábito, no nosso Agrupamento a Sessão 

Escolar/Secundário contou com duas listas, das quais foram eleitos três deputados para 

representar a Escola a nível distrital. 

Uma vez que o tema proposto era “Ensino Público e Privado: que desafios?”, o 

programa de medidas eleito propunha:  

1. A criação de contratos individuais nas Escolas públicas, assinados entre a Direção 

escolar, pais/encarregados de educação e alunos, adequados a cada realidade que estabeleçam 

valores, regras e necessidades; 

2. A garantia da estabilidade do corpo docente com acompanhamento ao longo do 

percurso escolar dos alunos; 

3. O enquadramento, no horário semanal, nas Escolas privadas, de horas que permitam 

aos alunos desenvolver o seu estudo, em conjunto e individualmente. 

A Sessão Distrital, realizada no dia 24 de fevereiro, em Leiria, contou com 60 deputados, 

tendo a discussão sido centrada na questão do ranking das escolas. No final do dia, já com as 

medidas do programa que seria apresentado pelo distrito escolhidas, passou se à eleição das 

escolas – assim, as escolas escolhidas para representar o distrito na fase nacional foram a 

Escola Secundária José Loureiro Botas, a Escola Secundária Francisco Rodrigues Lobo, a Escola 

Básica e Secundária Dr. Manuel Ribeiro Ferreira, e a Escola Secundária Dr. Pascoal José de 

Mello. Nesta sessão distrital foi também eleito o porta-voz do distrito, o deputado Mateus 

Carvalho. 

A Sessão Nacional decorreu nos dias 25 e 26 de maio. Os deputados André Rodrigues e 

Pedro Brito, na companhia do jornalista Ruben Ramusga e dos professores Ramiro Palma e 

Teotónio Cavaco representaram a escola e o distrito a nível nacional. 



O dia 25 ficou marcado pelas reuniões das comissões, onde foram debatidos (na 

generalidade e na especialidade) os programas dos diversos círculos eleitorais; o distrito de 

Leiria estava representado nas salas 2 e 6, na segunda e quarta comissões, respetivamente. 

A segunda comissão foi orientada pelos deputados Pedro Delgado Alves e Duarte 

Marques e contou com os deputados dos círculos eleitorais dos Açores, Braga, Portalegre, 

Aveiro, Porto e Leiria. 

Os deputados vieirenses tiveram uma participação ativa no decorrer dos trabalhos da 

comissão, na qual foi discutido e eleito o projeto de recomendação e, de seguida, sido decidido 

quais as perguntas a ser colocadas aos deputados, no dia seguinte. 

No decorrer do trabalho nas comissões, foi dada a oportunidade aos jornalistas de 

participarem numa visita guiada pelos locais e história da Assembleia da República, visita essa 

que passou por várias salas, como a Sala do Senado e a sala dos Passos Perdidos. 

Após a visita e o fim das reuniões das comissões, foi proporcionado um momento de 

convívio e uma espetacular atuação do contador de histórias, Jorge Serafim, que nos 

presenteou com um excelente momento de humor e de moralidades, sendo oferecido de 

seguida um jantar, após o qual os participantes foram encaminhados ao local onde passariam a 

noite. 

O dia 26 foi marcado pela Sessão plenária, na qual foi realizado o debate e a eleição do 

projeto final de recomendação, destinado a ser analisado na Assembleia da República; neste 

dia, pela primeira vez, o debate e a votação foram feitos na sala das sessões, em celebração do 

vigésimo aniversário da iniciativa. 

A abertura desta sessão foi feita pelo Vice-Presidente da Assembleia da República, o Dr. 

Miranda Calha e, após os discursos iniciais, foi dada a oportunidade de colocar perguntas aos 

deputados Pedro Pimpão (PSD), Diana Ferreira (PCP), Pedro Delgado Alves (PS), Heloísa 

Apolónia (PEV) e Michael Seufert (CDS) - todas as perguntas, respostas e grandes momentos 

destes dois dias estão presentes no website do Parlamento. 

Durante o período da manhã, os jornalistas tiveram ainda o privilégio de poder 

entrevistar deputados dos partidos políticos representados na Assembleia da República, tendo, 

de seguida, colocado perguntas ao Deputado Pedro Pimpão, numa conferência de imprensa 

que girou em torno do estado do ensino público e do ensino privado nos dias de hoje, nas suas 

falhas e limitações. 



No período da tarde, foram analisadas e melhoradas as medidas das diferentes 

comissões, de forma a compor o projeto de recomendação final, o qual, apesar de não contar 

com medidas do círculo de Leiria, ficou eivado da colaboração dos deputados deste círculo. 

Após a votação, proferiram-se os discursos finais, geralmente de celebração pelos vinte 

anos desta iniciativa; para celebrar, cantou-se o hino nacional e comeu-se um bolo com 

decoração alusiva a esta data simbólica. 

Apreciação final: 

Gostaria de salientar a mais-valia desta iniciativa, a qual assenta na melhoria da 

formação global de jovens cidadãos, que assim adquirem e desenvolvem competências 

relativamente ao modo de funcionamento dos órgãos legislativos do país, e de como se faz a 

política dos dias de hoje. 

Não posso também deixar de mencionar um agradecimento a todos aqueles que 

tornam esta iniciativa possível, que a tornam especial e única - um sincero e honesto “Muito 

obrigado”. 

O jornalista: Ruben Ramusga  
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